
LE  CEP  ET  LES  SARMENTS 

Jean 15:1-27 

LEÇON  236 – Cours des Jeunes 

VERSET DE MEMOIRE: "C’est ici mon commandement: Aimez-vous les uns les autres, comme je 

vous ai aimés (Jean 15:12). 

Unis 

Jésus savait qu’Il quitterait bientôt Ses disciples et retournerait au Ciel. Il ne voulut pas qu’ils fussent 

solitaires quand ils ne Le verraient pas; aussi leur dit-Il une parabole pour leur montrer qu’Il 

continuerait d’être près d’eux – aussi près qu’un cep est à ses sarments – uni. Et Il montra que Dieu 

n’est pas éloigné, non plus. Dieu est comme un fidèle Gardien d’un vignoble, veillant soigneusement 

sur la vigne et ses sarments délicats. L’amour de Dieu nous unit tous – Dieu le Père (le Fermier), 

Jésus (le Vrai Cep), et Ses vrais disciples (les sarments – dans une relation étroite).  

Les Apôtres savaient que Dieu aimait Jésus. certains d’entre eux avaient entendu Sa voix venue du 

Ciel, disant: "Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui j’ai mis toute mon affection" (Matthieu 17:5). Et 

ils avaient entendu Jésus prier: "Père, je te rends grâces de ce que tu m’as exaucé. Pour moi je savais 

que tu m’exauces toujours" (Jean 11:41, 42). Sûrement il y a grand amour entre le Père et le Fils 

pour inspirer une telle confiance! 

Maintenant Jésus dit aux Apôtres: "Comme le Père m’a aimé, je vous ai aimés". Quel merveilleux 

amour pour un mortel! Pouvez-vous imaginer que Jésus nous aime, nous Ses enfants fidèles, de la 

même manière que Son Père L’aimait? 

Obéissant Jusqu’à la Mort 

La raison pour laquelle Dieu aime Jésus est qu’Il voulait mourir pour les pécheurs. Lorsque Dieu jeta 

du haut le regard sur le monde pécheur et vit que les cœurs des hommes n’étaient que 

continuellement mauvais, il annonça dans le Ciel que toutes ces personnes devraient mourir et être 

terriblement châtiées, à moins que quelqu’un, sans péché veuille mourir à leur place. Jésus écoutait 

lorsque Son Père parlait, et Il répondit qu’Il irait, comme c’était projeté dès la fondation du monde 

(Apocalypse 13:8). Il voulait quitter le Ciel, où tout le monde L’aimait et L’adorait, et venir vivre sur la 

terre où Il connut la haine et la crucifixion, afin que toi et moi puissions être sauvés. Il voulait souffrir 

pour nous et porter nos péchés sur Lui. "Il s’est humilié lui-même, se rendant obéissant jusqu’à la 

mort même jusqu’à la mort de la croix. C’est pourquoi aussi Dieu L’a souverainement élevé, et Lui a 

donné le nom qui est au-dessus de tout nom" (Philippiens 2:8, 9). Jésus mourut pour la gloire de 

Dieu, et parce qu’Il aimait assez les pécheurs pour les racheter avec Son propre Sang. 

Amour du Prochain 

Dieu le Père, et Dieu le Fils, ne sont pas les seuls à avoir de l’amour. Maintenant jésus donna ce 

commandement: "Aimez-vous les uns les autres, comme je vous ai aimés". Il dit: "Il n’y a pas de plus 

grand amour que de donner sa vie pour ses amis". Il veut aussi que nous ayons un tel amour. 

Quand l’Apôtre Paul écrivit aux Philippiens, il dit: "Ayez en vous les sentiments qui étaient en Jésus-

Christ". Si Jésus voulait donner Sa vie pour sauver nos âmes, nous devons décider donner nos vies 

pour aider Jésus à sauver d’autres âmes. 

Personne ne peut être sauvé sans le Sang de Jésus; aussi nous ne sauverions personne de nous-

mêmes, même si nous mourons pour Lui. Mais Jésus veut que nous consacrions nos vies pour L’aider 



à propager les nouvelles du salut dans le monde entier. Nous ne pouvons être capable de faire 

beaucoup plus pour Lui en vivant pour Lui, que si nous renoncions à notre vie. Mais notre dévotion à 

Dieu et notre service pour Lui doivent être la plus importante chose dans notre vie. Nous ne devons 

pas nous soucier tant du lieu où nous vivons, de ce que nous mangeons, ou de ce que nous portons, 

autant que nous devons le faire pour gagner à Jésus les âmes perdues. Nous aimons tant tous les 

hommes que nous voulons les voir aller au Ciel et vivre avec Jésus pour toujours; et nous sommes 

prêts à travailler dur pour les aider. 

La Parole Demeurant en Nous 

Jésus dit: "Vous êtes mes amis, si vous faites ce que je vous commande". Connais-tu ce que sont Ses 

commandements? Tu en connais quelques-uns. Mais combien t’appliques-tu à étudier la Bible afin 

que tu connaisses toutes les paroles de Jésus? A travers les livres de Matthieu, Marc, Luc, et Jean 

nous avons les véritables paroles que Jésus prononça lorsqu’Il tait sur la terre. Mais combien de fois 

fais-tu attention à ce qu’elles sont? Tu peux les avoir lues parfois mais tu ne peux te les rappeler 

toutes. Nous devrions tous examiner la Parole chaque jour pour être sûrs que nous faisons ce qui est 

conforme aux commandements de Jésus: Ses Paroles doivent demeurer en nous. 

Jésus dit aux scribes et aux Pharisiens: "Vous sondez les Ecritures, parce que vous pensez avoir en 

elles la vie éternelle". Es-tu satisfait de penser que tu as la vie éternelle parce qu’une fois tu as été 

sauvé, sanctifié, et reçu le baptême du Saint-Esprit? Ou sondes-tu chaque jour Sa Parole pour 

t’assurer que tu es prêts à rencontrer Jésus? 

Purifié à Travers la Parole 

Jésus dit: "Vous êtes purs à cause de la parole que je vous ai annoncée". Naturellement nous devons 

être sanctifiés pour être prêts à rencontrer Jésus; et nous continuerons à être purifiés par le 

baptême d’eau même après que nous sommes sanctifiés, par la "parole". Comme nous continuons à 

lire les paroles de Jésus, nous trouvons de nouvelles choses qu’il veut que nous fassions, et on nous  

a fait penser à d’autres choses que nous devions connaître mais qui étaient négligées. Si nous 

voulons demeurer dans la vraie vigne, nous devons garder la Parole de Dieu dans notre cœur.  

"Si vous demeurez en moi, et que mes paroles demeurent en vous, demandez ce que vous voudrez, 

et cela vous sera accordé". Si nous n’obtenons pas de réponse à nos prières, c’est une occasion pour 

fouiller nos cœurs afin de voir si les paroles de Jésus "demeurent" en nous. Les promesses qu’il a 

données ne peuvent faillir. Il disait la vérité lorsqu’Il déclarait qu’Il exaucerait nos prières. Ainsi s’Il ne 

nous entend pas quand nous prions, nous ferions mieux d’examiner la Parole pour voir s’il y a un 

certain commandement que nous avons négligé ou passé outre. Il se pourrait même que le péché se 

fût glissé dans le cœur d’une personne qui était une fois Chrétienne et qui dans sa négligence ne 

l’avait même pas remarqué jusqu’à ce qu’elle examinât la Parole et vît qu’un commandement avait 

été violé. Si elle ne l’avait pas examiné (la parole), elle ne se serait jamais rendu compte de son 

erreur. 

Jugé par la Parole 

Nous rendons-nous compte de l’importance de la Parole de Dieu? L’homme va être jugé par elle au 

cours du grand jugement. Jésus dit: "La parole que j’ai annoncée, c’est elle qui le jugera au dernier 

jour". Maintenant si nous devons être jugés par la Bible, ne pensez-vous pas important que nous 

nous appliquions à l’étudier pour connaître ce qu’elle dit? Nous apprenons nos leçons à l’école, 

comme il se doit, mais il est encore plus important de connaître la Parole de Dieu que de connaître 

qui fut le premier président des Etats-Unis, combien il y a d’Etats dans l’Union, combien de batailles 



notre pays a livrées, ou quelles sont les nations les plus fortes dans le monde. Comparez le temps 

que nous employons sur notre devoir de maison donné par l’école, avec le temps utilisé pour étudier 

la Parole de Dieu? 

Beaucoup de Fruit 

Nous, en tant que Chrétiens, sommes les sarments fixés sur Jésus, le Cep, et devons porter beaucoup 

de fruit pour Lui. Il n’est pas satisfait de peu de fruit, cela doit être abondant: nous pouvons porter 

du fruit et penser que nous plaisons à Dieu – ensuite quelques épreuves peuvent surgir, et nous 

nous demanderons pourquoi? Jésus dit: "Tout sarment qui porte du fruit, il l’émonde, afin qu’il porte 

encore plus de fruit". A travers la purification (les épreuves) nous trouvons qu’il y a encore plus de 

choses, telles que la patience, la douceur, l’endurance, et la bonté, que nous pouvons apprendre, 

lesquelles feront de nous de meilleurs Chrétiens. 

Considérons la persécution. Peut-être notre première réaction serait de dénoncer quelqu’un qui a 

parlé contre nous. Ce peut être pourquoi le Seigneur l’a laissée venir – pour nous montrer que nous 

n’avons pas autant d’amour pour le prochain comme nous le prétendions. L’amour est l’un des fruits 

que Jésus veut que nous portions, et aimer seulement nos amis n’est pas suffisant. "Aimez vos 

ennemis, bénissez ceux qui vous maudissent, faites du bien à ceux qui vous haïssent, et prier pour 

ceux qui vous maltraitent et qui vous persécutent" (Matthieu 5:44). Aimer ses amis constitue peu de 

fruit, tandis que aimer ses ennemis constitue beaucoup de fruit. 

Nous pouvons avoir pensé que c’est seulement notre travail pour Jésus qui donne du fruit. Nous 

pourrions penser que nous portons beaucoup de fruit si nous chantons et faisons de témoignage 

pour Jésus, visitons les solitaires et les malades, secourons d’autres qui sont en difficulté et si nous 

nous donnons pour le service. Mais la Bible nous dit que le fruit de l’Esprit c’est : "L’amour, la joie, la 

paix, la patience, la bonté, la bénignité, la fidélité, la douceur, la tempérance" (Galates 5:22, 23). 

L’Apôtre Pierre nous cite certains autres fruits de plus: "Soyez tous animés des mêmes pensées et 

des mêmes sentiments, pleins d’amour fraternel, de  compassion, d ‘humilité" (1 Pierre 3:8). Mais 

avoir du savoir-vivre est aussi un fruit, s’il est pratiqué comme pour le Seigneur. Ceux-ci sont les 

fruits que nous devons avoir suffisamment, et auxquels il faut en ajouter. Dans le but d’avoir plus de 

patience, plus de bénignité, plus de bonté, nous devons souffrir et être purifiés; mais si nous 

l’endurons comme venant de Dieu et pour notre bien, nous jouirons de la récompense en ayant 

"beaucoup de fruit". "Il est vrai que tout châtiment semble d’abord un sujet de tristesse, et non de 

joie; mais il produit plus tard pour ceux qui ont été ainsi exercés un fruit paisible de justice" 

(Hébreux 12:11). Les œuvres que nous accomplissons pour d’autres suivront naturellement si nous 

avons ce bon fruit dans notre cœur. 

Le Consolateur 

Il y avait une autre leçon dont Jésus voulait que Ses disciples se souviennent. Il avait mis l’accent sur 

l’importance de Sa Parole, mais de peur qu’ils ne l’oubliassent après qu’Il serait parti, Il promit 

d’envoyer le Consolateur, l’Esprit-Saint, pour leur rappeler toutes Ses Paroles. "Il rendra témoignage 

de moi". Ailleurs, Il dit: "Quand le consolateur sera venu, l’Esprit de vérité, il vous conduira dans 

toute la vérité: car il ne parlera pas de lui-même; … Il me glorifiera" (Jean 16:13, 14). 

Quand nous sommes baptisés du Saint-Esprit, l’Esprit demeure en nous et nous enseigne la vérité; et 

Il  rend témoignage au sujet de Jésus. Est-ce que nous Lui permettons de parler à travers nous? 

Laissons-nous le monde connaître que nous sommes Chrétiens? Conduisons-nous d’autres à Jésus? 

Ceci est l’œuvre de l’Esprit; et s’il est en nous, c’est ce que nous devons faire – témoigner pour Jésus. 

les dernières Paroles que Jésus a dites à Ses disciples sur la terre étaient: "Vous recevrez une 



puissance, le Saint-Esprit survenant sur vous, et vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la 

Judée, dans la Samarie, et jusqu’aux extrémités de la terre" (Actes 1:8). Les personnes qui sont les 

fidèles témoins de Jésus sont les bons sarments demeurant dans le Vrai Cep. 

Sarments Stériles à Couper 

Nous avons prêtés une particulière attention aux sarments portant de fruit. Et ceux qui ne portent 

pas de fruit? Jésus dit qu’ils seront coupés. Ils ne feront plus partie du vrai cep; ils ne seront plus 

attachés à Jésus. Plus que cela, ils seront punis et pour toujours perdus s’ils ne se repentent et ne 

reviennent à Jésus pour y être greffés de nouveau. 

QUESTIONS 

1. Qui est le Vrai Cep? 

2. Qui sont les sarments? 

3. Quelle part a Dieu avec le Cep et les sarments? 

4. Nommez certains bons fruits. 

5. Que fait Dieu aux sarments portant du fruit? 

6. Combien de fruit devons-nous porter? 

7. Dans quel livre trouvons-nous la plus importante instruction pour notre vie? 

8. A quelle fin de Consolateur, le Saint-Esprit, était-il envoyé dans ce monde? 

9. Que supposons-nous faire pour le Seigneur? 

10. Qu’arrive-t-il aux sarments qui ne portent pas de fruit? 

 


